
 

 

ACUERDOS DE REUNION DE CORPORACION 09  DE MARZO DE 2020 

ACTA N°180-2020 

 

 

Se aprobó los siguientes informes 

 

1. Informe   de  Contabilidad y presupuesto  

 

- AMPLIACION POR SALDO EFECTIVO EN CAJA Y BANCOS AÑO 2019 

- AMPLIACION AL PRESUPUESTO DE EGRESOS POR SALDO 

EFECTIVO AÑO 2019 

- AMPLIACION  A INGRESOS POR TRANSFERENCIA REMANENTE DE  

DICIEMBRE  2019. 

-ENMIENDA A AMPLIACION AL PRESUPUESTO  DE EGRESOS POR 

TRANSFERENCIA REMANENTE  NOVIEMBRE 2019 

2. Informe de departamento de UMA  

- Se recopilo información de años anteriores para conocer los 
antecedentes de dicho rubro. 

- Se está dando seguimiento a la ordenanza emitida en el año 2018. 
 

- Se realizó las siguientes inspecciones: 

 

- En las fincas de los señores: Omar Cardona, Oscar Murcia, Santos 
Villeda, Beneficio Ocotepeque, Multi Bodegas S.A. de C.V. 

 
CONCLUSIONES: 

 En Sinuapa la mayoría de las fincas son pequeñas (menores de 5 

manzanas) y casi todos los productores despulpan el café en 

pequeños beneficios ubicados en las fincas u hogares para realizar 

la comercialización del café húmedo.   

 En la actualidad en lo que respecta a las aguas mieles que se 

obtiene por el beneficiado de café, aún se encuentran productores 

que están desechando residuos en las quebradas sin ningún 

tratamiento generando graves daños al ambiente tales como 

contaminación de aguas para labores domésticas y actividades 

agrícolas y pecuarias de las poblaciones de las partes bajas, así 

como perdida de la fauna acuática de los ríos y quebradas. 



 

 

 La contaminación ambiental generada por las actividades de 

beneficiado de café es grande y merece la atención de las 

autoridades locales y nacionales, así como de la población en 

general a fin de buscar medidas tendientes a minimizar el daño. 

 El trabajo realizado de manera profesional y responsable. La 
corporación Municipal por unanimidad dio por aprobado el Informe 
asi mismo hizo sugerencia de realizar inspecciones continuamente. 

 
3. Informes de corporación  

 

-El regidor  N° 1 Alex Eduardo Pacheco Umaña  solicita de una 

presentación de los proyectos ejecutados   en 2019 la corporación 

estuvo de acuerdo. Por lo que se solicitara al encargado de Unidad 

Técnica para posteriormente realizarlo  

-El regidor N° 6 José Bernandino Portillo informo en quebrada de 

Comunidad los Hegidos hay contaminación por basura que se ha 

tirado en el lugar  por lo que hace sugerencia  que se realice 

campaña de limpieza. A lo que el coordinador de UMA manifestó se 

tomara medidas al respecto. 

 

- El alcalde informo ya se entregó informes financieros a tribunal 
superior de cuentas  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


